

Acuerdo con Brasil no beneficiaría al campo (El Financiero 14/04/10)

Acuerdo con Brasil no beneficiaría al campo (El Financiero 14/04/10) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 14 de abril de 2010 Confía CNA en que Economía no incluya al sector agropecuario. Las condiciones son diferentes; México debe proteger su mercado. Sectores porcícola, avícola, azucarero, el de granos y café, los de mayor impacto. El sector agropecuario mexicano no debe ser incluido en el Acuerdo Estratégico de Integración Económica que pretenden firmar México y Brasil, pues se trata de una actividad sustancialmente sensible y no tiene nada que ganar. Juan Carlos Cortés García, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo también que tras las reuniones que se realizan con la Secretaría de Economía (SE), ésta ha tomado en cuenta la propuesta de exclusión, y se ha comprometido a seguir analizando esta posibilidad. "Nosotros mantenemos una comunicación constante con Economía, no sólo en el tema de Brasil. Tenemos una reunión mensual con el secretario, que ha cumplido cabalmente en una infinidad de temas, entonces confiamos en que el sector no sea incluido", señaló en entrevista en el Décimo Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero. Insistió en que un acuerdo comercial con Brasil afectaría considerablemente al sector, ya que hay información precisa de que los productores de ese país son más competitivos y tienen las condiciones estructurales -como tenencia de la tierra y programas federales en investigación- que les permiten ser una potencia mundial en la producción de alimentos. Cortés García informó que análisis del sector agropecuario nacional señalan que las fracciones que tendrían un mayor impacto por el acuerdo son: azucarero, avícola, café, porcicultor, productores de naranja y granos, entre otros. "No es que haya mejores productores en Brasil que en México, sino que las condiciones estructurales son diferentes. Mientras la obligatoriedad de la banca brasileña es prestar al sector agropecuario un porcentaje de su captación a una tasa preferencial, nosotros carecemos de ese apoyo, lo que nos pone en desventaja." Como ejemplo citó que la inversión que hace el gobierno de Brasil en tecnología es muchas veces mayor a la que realiza el de México, por lo que "es difícil competir en sectores que tienen esas diferencias tan abruptas". Recordó que en el plano mundial, el tema agropecuario fracasó en la Ronda de Doha, y hoy es protegido por todos los países. La negativa a la firma del acuerdo con Brasil no es posición sólo de los agroempresarios, sino de todas las organizaciones rurales, entre éstas las confederaciones nacionales de Propietarios Rurales (CNPR), la Campesina (CNC), la de Organizaciones Ganaderas (CNOG), y la misma Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario.